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COMUNICATO  
del Consiglio di Amministrazione dell’INRiM 

del 19 novembre 2019 

Nel seguito sono riportati in sintesi gli argomenti trattati e le principali decisioni assunte in relazione 
ai seguenti punti all’ordine del giorno, che è stato integrato con la trattazione del nuovo punto 08.05 
Assegni di Ricerca. Modifica del Disciplinare INRiM. 

 

 

I punti all’ordine del giorno sono sintetizzati nell’ordine di trattazione seguito in sede di riunione. 

  

Orario Rif. Argomento Documenti Invitati 

14:00 09.01 Apertura della seduta   
 09.01.01 Approvazione dell’Ordine del giorno 9.1.1  
 09.01.02 Approvazione del verbale riunione precedente 9.1.2   

     

14:30 09.02 Punti di discussione   
 09.02.01 Ratifica dei provvedimenti adottati dal Presidente 9.2.1  
 09.02.02 Piano Triennale di attività 2019-2021 9.2.2  
 09.02.03 Sistema di Misurazione e Valutazione della performance 

(SMVP) anno 2019 
9.2.3  

 09.02.04 Selezione Direttore Scientifico: Nomina Search 
Committee 

9.2.4  

 09.02.05 Sostegno a Convegni e Workshop   
 09.02.06 Esercizio 2019. Obiettivi del Direttore generale 9.2.6  

 09.02.07 Avanzamento dei progetti INFRA-P. Aggiornamento  Rolfo, Balbo, Aprile 
 09.02.08 Stato degli approvvigionamenti. Aggiornamento  Galletti 
     

17:30 09.03 Contratti e appalti   

     
17:40 09.04 Convenzioni    

     
17:45 09.05 Comunicazioni   

     

 09.06 Varie ed eventuali   

     

18:00  Chiusura seduta   
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09.02.01 Ratifica dei provvedimenti adottati dal Presidente – Il Consiglio di Amministrazione, con 
deliberazione n. 30/2019/9, ha ratificato, con voti unanimi favorevoli, il seguente provvedimento 
assunto dal Presidente:  

• Decreto del Presidente n. 71/2019 del 31 ottobre 2019: Programmazione delle acquisizioni di 
forniture e servizi di importo superiore a 1 milione di euro – Aggiornamento del programma 
biennale 2019-2020 e programmazione per il biennio 2020-2021. 

 

09.02.02 Piano Triennale di attività 2019-2021 – Il Direttore scientifico e il Direttore generale hanno 
illustrato il PTA 2019-2021. Rispetto al PTA presentato al Consiglio il 22 ottobre, risulta modificato il 
Piano di fabbisogno del Personale (PdF) che ora incorpora le proposte, finalizzate a garantire la 
sostenibilità finanziaria, presentate nel corso di quella seduta. 
Il PdF 2019-2021 preserva sostanzialmente invariata l’annualità 2019, l’unica con efficacia 
autorizzativa, come presentata e discussa in sede di Consiglio di Direzione e Consiglio Scientifico. 
Con la realizzazione della programmazione 2019 raggiunge - a regime, e a condizioni invariate – il 
costo del personale massimo sostenibile. Pertanto per il biennio 2020-2021 il PdF portato 
all’attenzione del Consiglio prevede una programmazione ridotta, ricondotta al recupero del solo 
turn-over, nel rispetto dell’equilibrio di bilancio. 
Il Direttore generale ha rappresentato al Consiglio di Amministrazione che il Piano di fabbisogno 
2019-2021 presenta un miglioramento formale degli indici di sostenibilità, dovuto alla nuova 
struttura del contributo ordinario FOE, che ora incorpora – pur drasticamente ridotta - la quota 
premiale. Da un punto di vista sostanziale le condizioni di sostenibilità del Piano – verificate con lo 
stesso metodo utilizzato per il Piano precedente – rimangono invece invariate. 
Il Consiglio di Amministrazione dopo ampia discussione ha ritenuto di deliberare - Deliberazione n. 
31/2019/9 - con il voto contrario motivato del Consigliere Fernicola, l’approvazione del Piano 
Triennale di attività 2019-2021. 
 
Nota - Il 25 novembre 2019 il Presidente, osservata la comunicazione della RSU che minacciava un 
ricorso per condotta antisindacale per mancata informazione, considerate le conseguenze - dannose 
per il personale - che un ricorso avrebbe avuto sulle assunzioni previste in chiusura d’anno, con 
proprio decreto n. 75/2019 ha ritenuto di revocare in autotutela la deliberazione 31/2019/9. Infatti, 
il raggiungimento dell’accordo sul PdF solo in corso della seduta non ha consentito di dare la 
prescritta informazione preventiva alle OO.SS. e alla RSU.  
Nella medesima data il Direttore generale ha trasmesso alle OO.SS. e alla RSU il PdF 2019-2021, nella 
forma approvata a maggioranza dal Consiglio. L’approvazione del PTA è stata pertanto rinviata alla 
prima seduta utile del Consiglio di Amministrazione.  
Per la rilevanza del tema, congiuntamente alla pubblicazione della deliberazione in oggetto verrà 
pubblicato il relativo stralcio del verbale. 

09.02.03 Sistema di Misurazione e Valutazione della performance (SMVP) anno 2019 – Il Consiglio 
di Amministrazione ha preso atto della proposta di SMVP presentata dal Direttore generale e 
dell’iter seguito per la sua definizione e sentito il Direttore scientifico, che ha riferito in merito a alla 
discussione in Consiglio di Direzione relativa alla valutazione del personale tecnico afferente alla 
ricerca (v. verbale riunione CdD del 15/11/2019). Il Direttore generale ha spiegato che il Sistema di 
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Misurazione prevede già una valutazione della performance individuale diversa a seconda della 
Direzione di afferenza, tenuto conto delle evidenti specificità che caratterizzano i diversi contesti. 
Evidenzia che nella valutazione del personale tecnico afferente alla Direzione Scientifica sono 
preponderanti i comportamenti organizzativi (70%), mentre gli obiettivi generali e di unità 
organizzativa hanno un peso minore rispetto il personale con medesimo profilo afferente alla 
Direzione generale. Infine, osserva che la valutazione del personale tecnico afferente alla ricerca 
costituisce un obbligo e che la necessità dell’aggiornamento del SMVP è stato rilevato dal MEF nella 
recente ispezione.  

Dopo ampia discussione il Consiglio di Amministrazione, tenuto conto che l’applicazione del Sistema 
sarà sperimentale per l’anno 2020, per mantenere un maggior collegamento con il metodo in uso, 
ha convenuto che la valutazione del personale tecnico della ricerca sarà di competenza dei 
Responsabili di Divisione e non dei Responsabili di Settore. A seguito della sperimentazione si 
valuterà l’assetto del Sistema. 

Il Consiglio di Amministrazione, con la modifica di cui sopra, ha deliberato – deliberazione n. 
32/2019/9 –, con voti unanimi favorevoli, di adottare il Sistema di Misurazione e Valutazione della 
performance anno 2019 nel testo pubblicato alla pagina Amministrazione Trasparente 
https://www.inrim.it/sites/default/files/mediaroot/smvp_2019.pdf . 

09.02.04 Selezione Direttore Scientifico: Nomina Search Committee 

Il Consiglio di Amministrazione, su proposta del Presidente, ha deliberato – deliberazione n. 
33/2019/9 – con voto unanime favorevole, la nomina del Comitato di Selezione per il conferimento 
dell’incarico di Direttore Scientifico nella seguente composizione: 

• Maguellone CHAMBON – R&D Director – Direction de la Recherche Scientifique e Technologique, 
LNE 

• Paolo COPPA – Professore ordinario di fisica tecnica industriale – Università Tor Vergata 
• Roberto RIGHINI – Professore ordinario emerito Università di Firenze 

 

09.02.06 Esercizio 2019. Obiettivi del Direttore generale  

Il Consiglio di Amministrazione riprende l’esame della deliberazione sospesa nella seduta di ottobre 
per consentire l’esame della procedura di assegnazione degli obiettivi al Direttore generale da parte 
degli Organi di controllo. Preso atto del parere favorevole espresso con nota del 18 novembre u.s. 
dall’OIV INRiM e chiarito che trattasi di provvedimento di carattere ricognitivo, finalizzato alla 
formalizzazione di obiettivi già altrimenti assegnati nel corso dell’anno 2019, ha deliberato, con voto 
unanime favorevole – deliberazione n. 34/2019/9 – di formalizzare l’assegnazione degli obiettivi per 
l’esercizio 2019 al Direttore generale.  

 

09.02.05 Sostegno a Convegni e Workshop 

Il Direttore Scientifico ha riferito relativamente alle richieste di sostegno a Convegni e Workshop 
pervenute all’attenzione del Consiglio di Direzione (v. verbale del 15/11/2019). Presidente e 
Direttore generale hanno comunicato che si sono aggiunte due richieste: da parte dell’Aeronautica 
Militare per la pubblicazione sulla loro rivista e calendario storico e la seconda da parte del General 
Co-Chair MetroAeroSpace per l’adesione al 7th International IEEE Workshop on Metrology for 
Aerospace (Pisa, 22-24 giugno 2020).  

https://www.inrim.it/sites/default/files/mediaroot/smvp_2019.pdf
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Il Consiglio di Amministrazione, preso atto delle richieste pervenute e del parere espresso dal 
Consiglio di Direzione, ha deliberato, con voto unanime favorevole – Deliberazione n. 35/2019/9 – 
le seguenti concessioni:  

• Organizzazione della riunione ISO/TC213 a Torino nel settembre 2021. Concessione di un 
contributo variabile a seconda che INRiM possa mettere a disposizione gli spazi all’interno del 
Campus. In caso affermativo il contributo è fissato in € 6.000, in caso contrario in € 12.000.  

• Organizzazione della Conferenza UIT2020 a Gaeta nel giugno 2020, contributo richiesto 
dall’Università di Cassino, Dipartimento di Ingegneria Civile e Meccanica. Contributo concesso 
per € 4.000. L’Istituto avrà anche l’opportunità di allestire un proprio Stand nell’area espositiva.  

Il Consiglio di Amministrazione, vista l’opportunità offerta, ha chiesto al Direttore generale di 
predisporre nuovo materiale espositivo da utilizzare anche per l’allestimento degli spazi in altri 
eventi.  

• Adesione al 7th International IEEE Workshop on Metrology for Aerospace. Concesso, come per 
l’edizione precedente, l’utilizzo del logo, la copertura delle spese per la partecipazione di 
personale INRiM che presenterà lavori ed un contributo economico a copertura di spese, 
documentate, sostenute per i relatori invitati fino ad un massimo di € 2.000.  

 
08.04 Convenzioni 

09.04.01 Convenzione quadro di collaborazione scientifica con l’Università degli Studi di Torino 

Il Consiglio di amministrazione ha deliberato, con voti unanimi favorevoli – deliberazione n. 
36/2019/9 - di approvare la convenzione quadro di reciproco impegno e riferimento per i due Enti 
finalizzata a regolamentare i rapporti di collaborazione nei campi della ricerca scientifica e della 
formazione di laureandi e dottorandi nelle aree di attività dell’INRiM aventi corrispondenza nei 
Dipartimenti dell’Università. 

 

09.04.02 Memorandum of Understanding for cooperation in metrology con il National Institute of 
Metrology (NIM) of the State Administration for Market Regulation (SAMR) of the People’s 
Republic of China. 

Il Consiglio di amministrazione ha deliberato, con voti unanimi favorevoli – deliberazione n. 
37/2019/9 – di approvare, al fine di definire e perfezionare rapporti di collaborazione scientifica e 
tecnologica in ambito metrologico, il Memorandum of Understanding (MoU) con il National 
Institute of Metrology (NIM) of the State Administration for Market Regulation (SAMR) of the 
People’s Republic of China. Il Consiglio di Amministrazione ha dato mandato al Consigliere Vito 
Fernicola di sottoscrivere il MoU. 

 

09.05 Comunicazioni 
− Dal 2 al 6 ottobre 2019 l’INRiM ha organizzato a Torino il Workshop “Advanced Analytical 

Technologies for Life Sciences” (2/10/2019), CCQM Gas Analysis WG (3-4/10/2019) e SPWG 
Meeting (5-6/10/2019). Gli incontri sono stati un vero successo ed è già stato chiesto, ancora 
informalmente, all’Istituto di ospitare in INRiM la riunione autunnale congiunta del GAWG con il 
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WG di inorganica (IAWG) e quello sui rapporti isotopici (IRWG) nel 2022. La candidatura dovrà 
essere presentata in occasione della prossima riunione del CCQM previsto ad aprile 2020.  

− New Space Economy Expoforum, Roma 10-12 dicembre 2019. L’INRiM, come ASI, INAF, INGV, 
CNR e altri EPR, è interessato a posizionare un proprio stand nella parte Exibition NSE.  

− Convenzione Quadro di Cooperazione tra il Politecnico di Torino e l’INRiM: proposta di modifica 
e integrazione. Il Politecnico di Torino, con nota del 21/10/2019 ha presentato l’opportunità di 
integrazione della citata Convenzione per permettere un ampliamento della attività attualmente 
svolte in collaborazione. 

− MiSE, nell’ambito delle politiche di tutela del consumatore, ha proposto un accordo in materia di 
Taratura dei contatori elettrici. Il MiSE, tra le proposte di progetto presentate dalle Divisioni 
Metrologia quantisitica e nanoscienze e Metrologia applicata e ingegneria, ha approvato quello 
relativo allo sviluppo di un metodo per la validazione dei contatori di misura dell’energia elettrica 
in condizioni operative effettive, per usi in ambito civile ed industriale. L’accordo prevede anche 
la formazione di personale ispettore nello stesso ambito. Proponenti del progetto Dott.ri Luca 
Callegaro e Flavio Galliana. 
Riferisce altresì che è stato presentato un altro progetto, “Gas CO2”, non ancora finanziato ma 
di potenziale interesse sia per il MIUR sia per il MiSE. 

− Il BIPM, con nota del 24 ottobre u.s., ha comunicato che il CIPM ha accolto, su raccomandazione 
della CCU per il lavoro svolto sul kelvin e su tutte le principali unità di misura, la richiesta 
dell’Istituto di vedersi riconosciuto lo status di Membro del Comitato consultivo per le unità 
(CCU). Contact Person per INRiM il Dott. Enrico Massa, che ha curato la predisposizione della 
documentazione scientifica per la richiesta.  

− La proposta di una European Metrology Partnership (il nuovo programma EURAMET) ha superato 
con successo la consultazione pubblica avviata dalla Commissione Europea.  
 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
Alle 18:45 il Presidente ha lasciato la seduta. Su sua indicazione la seduta del Consiglio è proseguita, 
presieduta dal Consigliere Fernicola, con la discussione dei successivi punti, non deliberativi, 
all’ordine del giorno. 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
 
− L’evento di presentazione alle imprese delle infrastrutture INRiM e delle opportunità di utilizzo 

offerte dal Bando Regione Piemonte attraverso l’erogazione di voucher che le piccole e medie 
imprese possono utilizzare per acquisire servizi specialistici e qualificati per la ricerca e 
l’innovazione che l’INRiM è in grado di fornire si è svolto il 14/11/2019. Tutto considerato, pur 
con spazi di miglioramento, si può dire che ha avuto una buona riuscita. L'Assessore della Regione 
Piemonte per la ricerca, l'innovazione e l'ambiente, Matteo Marnati, ha avuto l’occasione di 
conoscere l’INRiM e si è avviato un rapporto tra gli Uffici stampa.  

− Avviso di manifestazione di interesse per l’affidamento dell’incarico di Technology Transfer 
Officer. Pubblicato in data odierna sul sito INRiM, scadenza 6 dicembre 2019.  

− L’Università di Torino ha fatto giungere una proposta di recupero della Sala Vallauri con la 
contestuale integrazione del contratto di locazione per i locali siti nella sede storica di Corso 
Massimo D’Azeglio, 42. Il 25 ottobre u.s. è stato accordato parere favorevole alla proposta, 
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subordinato ad alcune condizioni. Da fonti informali pare che le condizioni siano state accolte, 
ma si resta in attesa di formale riscontro.  

− MiSE – in uscita bando di Capacity Building per il potenziamento degli uffici di trasferimento 
tecnologico di Università, EPR e IRCCS. Si attende la pubblicazione per valutare l’opportunità di 
partecipazione. 

− Disegno di Legge di stabilità, artt. 28 e 29. L’art. 28 prevede l’istituzione di un’Agenzia per il 
finanziamento del sistema della Ricerca presso la Presidenza del Consiglio. L’art. 29 riduce 
l’autonomia di reclutamento per gli EPR, ridefinendo – e abbassando - il limite complessivo della 
spesa del personale e restringendo la dinamica di incremento. Positiva invece la previsione del 
quinto comma, che consente di variare la misura dei fondi accessori al variare del personale, 
prendendo a riferimento la situazione al 31.12.2018. Si sta cercando di intervenire per eliminare, 
o almeno modificare, i nuovi limiti dal provvedimento, ma vi sono pochi margini. 

− Il 20 novembre, nella veste di Segretario generale CODIGER, il Direttore generale incontrerà il 
Direttore generale ANVUR e il Direttore generale dell’Ufficio Relazioni sindacali del Dipartimento 
delle Funzione pubblica sul tema della valutazione di ricercatori e tecnologi. 

 

09.02.08 Stato degli approvvigionamenti. Aggiornamento – Il Direttore generale ha illustrato la 
relazione di aggiornamento al 31 ottobre 2019 e i dati relativi al periodo 1-11/15-11/2019 delle 
attività svolte dalla U.O. Appalti e contratti passivi, allegata. 

 
09.02.07 Avanzamento dei progetti INFRA-P. Aggiornamento – L’Arch. Claudio Rolfo e la Dott.ssa 
Ilaria Balbo hanno relazionato in merito allo stato di avanzamento dei lavori e dei progetti INFRA-P. 
Non vengono segnalate criticità e lo stato di avanzamento lavori procede nel rispetto dei tempi 
previsti. Il Consiglio di Amministrazione ne ha preso atto.  

 

 


